

# el Latino Semanal

## Comida, corriente y libertad: la protesta ciudadana se reactiva en Cuba

Los dos hijos pequeños de Maritza González no saben, desde hace tiempo, lo que es dormir hasta el amanecer. En su casa de Morón, en la provincia cubana de Ciego de Ávila, Maritza se las ingenia, les sacude los mosquitos, los abanica con un trozo de cartón, pero a sus dos hijos pequeños les cuesta pegar los ojos. “No pueden dormir porque cada tres o cuatro horas se va la luz”, dice. Y si no hay electricidad tampoco se puede conectar el ventilador o el aire acondicionado. “Tienes que echarles aire con un cartón, y uno también es un ser humano y se cansa de estar todo el día en esto”. Desde hace varias semanas, la Unión Eléctrica de Cuba informa de los constantes cortes del servicio de electricidad en la isla, lo cual sumado a la crisis de alimentos que golpea al país, desató el domingo 17 de



marzo unas protestas masivas que han vuelto a poner en jaque al Gobierno de Miguel Díaz-Canel.

La movilización callejera, que comenzó en un barrio de la ciudad de Santiago de Cuba cerca de las dos

de la tarde, para la noche del domingo se había multiplicado en otras provincias del país como Matanzas o Artemisa. Si las primeras demandas fueron de “corriente” y “comida”, luego los manifestantes gritaban “libertad” y abucheaban directamente al actual presidente. El Gobierno cortó internet para impedir que se reportaran los sucesos o se extendieran a otras zonas del país, pero varios alcanzaron a compartir las imágenes donde cientos de personas también gritaban a coro la frase “Patria y vida”, que ha devenido un

himno de las protestas. Aunque en la isla se han reportado otras manifestaciones de descontento, estas son las más multitudinarias desde las del 11 y 12 de julio de 2021, cuando miles de cubanos salieron a las calles por las mismas razones. A pesar del escarmiento del Gobierno a las protestas anteriores, que algunos han pagado con condenas de hasta 20 años de prisión, la situación económica llevó otra vez a los cubanos a las calles. Los largos apagones de hasta 18 horas recuerdan los ya vividos en

los años noventa durante el llamado Período Especial, tras la pérdida de la ayuda que llegaba de la antigua Unión Soviética. Ahora, se ha visto afectado el envío de combustible desde países aliados como Rusia o Venezuela, y además se suman las recurrentes roturas de la Central Termoeléctrica Antonio Guterres, la principal del país.

### AVISO DE ELECCIONES MUNICIPALES DE DESEMPATE CIUDAD DE LAKE WORTH BEACH, FLORIDA

De conformidad con el Estatuto 101.20 de la Florida, se notifica que la Ciudad de Lake Worth Beach, Florida, llevará a cabo unas Elecciones Municipales de Desempate para determinar un alcalde, el día de 2 de abril de 2024, desde las 7:00 de la mañana hasta las 7:00 de la noche. A continuación, se muestra un ejemplo de la boleta.

<p>Official Municipal Run-Off Election Ballot April 2, 2024 City of Lake Worth Beach Palm Beach County, Florida</p> <p>PCT. 4601</p> <p>• Instructions: To vote, fill in the oval completely ● next to your choice. Use only black ballpoint pen. If you make a mistake, ask for a new ballot. Do not cross out or your vote may not count.</p> <p>• Instrucciones: Para votar, llene completamente el óvalo ● junto a su selección. Use sólo bolígrafo negro. Si comete un error, solicite una nueva boleta. No borre o realice otras marcas, o su voto puede no ser contado.</p>	<p>Boleta Oficial de la Elección Municipal de Desempate 2 de abril de 2024 Ciudad de Lake Worth Beach Condado de Palm Beach, Florida</p> <p>City of Lake Worth Beach Ciudad de Lake Worth Beach</p> <p>Mayor (Vote for One) Alcalde (Vote por Uno)</p> <p><input type="radio"/> Andy Amoroso</p> <p><input type="radio"/> Betty Resch</p>
--	---

DRAFT

**Clasificados**

SOLO

\$9<sup>95</sup>

Por 2 semanas



## PUEBLO DE WELLINGTON AVISO DE ELECCIONES DE DESEMPATE

Por la presente se notifica que se llevarán a cabo Elecciones de Desempate en la Villa de Wellington el martes 2 de abril de 2024, con el propósito de cubrir los siguientes cargos:

- Puesto 1 del consejo municipal: mandato de cuatro años.
- Puesto 4 del consejo municipal: mandato de cuatro años.

De conformidad con la Sección 9F de los Estatutos de la Villa de Wellington, si en algunas elecciones ningún candidato recibe un mínimo del treinta y cinco (35%) por ciento de los votos válidamente emitidos para ese cargo, luego, los dos candidatos para el cargo que recibieron el mayor voto en las elecciones generales se presentará nuevamente en las elecciones.

Comuníquese con Chevelle D. Hall, secretaria municipal al (561) 791-4118 para obtener más información.

Chevelle D. Hall, MMC secretaria del pueblo